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ПО ПУТИ РАЗВИТИ
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Президент Республики Узбекистан Ислам Каримов 19 — 20 января посетил

ПАНОРАМА
ДНЯ

НОВОЕ СП 
В ЗАРАФШАНЕ

в Зарафшане присту
пило к работе узбекско- 
великобританское с о 
вместное предприятие 
«Амантайтов-Г ольдфилдз 
АО». На нем работают 
шестьсот человек.

Выступившие на со
брании, посвящ енном 
пуску нового предприя
тия, председатель Госу
дарственного комитета 
по геологии и минераль
ным ресурсам Н.Ахме
дов, генеральный дирек
тор Навоийского горно- 
металлургического ком
бината Н.Кучерский, хо- 
ким города Зарафшана 
А. Умаров и другие выра
зили уверенность в том, 
что новое предприятие 
сыграет важную роль в 
дальнейшем развитии 
экономики страны, в ук
реплении взаимоотно
шений между Узбекиста
ном и Великобританией.

В собрании принял 
участие хоким Навоийс- 
кой области Б.Руэиев.

УЛУЧШИЛАСЬ
СВЯЗЬ

с  вводом в строй циф
ровой телекоммуникаци
онной станции «МЕАХ- 
61Е» количество абонен
тов Каганского районно
го телефонного узла свя
зи увеличилось на 8 ты
сяч.

С пуском новой стан
ции не только улучши
лась внутригородская 
связь, но и появилась 
возможность в считанные 
минуты и без помех свя
заться с любой точкой 
земного шара.

для
БАНКИРОВ

В конце прошлого года 
Ассоциацией банков Уз
бекистана совместно с
«Универсалбанком» и 
Межбанковской рейтин
говой компанией «Ахбор- 
рейтинг» в Интернете от
крыт новый сайт — 
\№/то.Ьапк1П^о.и2 . Этот ин
формационно-справоч
ный раздел во всемирной 
паутине предназначен 
для широкого круга бан
ковских служащих, эконо
мистов, инвесторов и 
предпринимателей.

На сайте использова
ны эффективные методы 
распространения инфор
мации, в том числе фо
рум, который дает воз
можность привлекать ши
рокую аудиторию дело
вых людей для обсужде
ния проблем по заданной 
тематике.

О ПОГОДЕ

Б13 С Н Е ГА
Дневная температура 

воздуха сегодня: по Кара- 
калпакстану и Хорезмской 
области — 0—5 градусов 
тепла; по Бухарской и На- 
воийской областям — 2—7 
тепла; по Кашкадарьинской 
и Сурхандарьинской обла
стям -  5-10 тепла; по об
ластям Ферганской долины 
..3 -8  тепла; по Ташкентс
кой, Сырдарьинской, Джи- 
закской и Самаркандской 
областям * -  3—8 тэпла.

В столице республики 
переменная облачность, 
временами дождь.
ратура воздуха ночью
5 градусов тепла, днем — 
6~8 тепла.

с официальным визитом Государство Кувейт.
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Дипломатические отноше
ния между нашими странами 
установлены давно. Но воз
можности сотрудничества 
между Узбекистаном и Кувей
том использовались далеко не 
полностью. Причем взгляды 
сторон по вопросам активиза
ции торгово-экономических 
связей, оценки и подходы к 
международным политичес
ким процессам совпадают. 
Развитие взаимоотношений,
создание благоприятных ус
ловий для деловых контактов 
являлись основной целью ви
зита.

В аль-Кувейте Президент 
Ислам Каримов встретился с 
Эмиром Государства Кувейт 
шейхом Джабер аль-Ахмед 
аль-Джабер ас-Сабахом. В 
ходе переговоров обсужда
лись перспективы двусторон
них отношений. Подчеркива
лось, что и Узбекистан, и Ку
вейт намерены поднять их на 
более высокий уровень.

Глава нашего государства 
имел беседу с Премьер-ми
нистром Кувейта шейхом Са

бах аль-Ахмед аль-Джабер 
ас-Сабахом, затем состоя
лись переговоры с участием 
официальных делегаций. Оп
ределены приоритетные на
правления сотрудничества, 
достигнута договоренность о 
создании совместной меж
правительственной комиссии, 
первое заседание которой 
планируется провести летом 
в Ташкенте. Кувейтская сто
рона отметила целесообраз
ность открытия посольства 
Узбекистана в аль-Кувейте.

Узбекистан может плодо
творно сотрудничать с Кувей
том в сферах транспорта и 
коммуникаций, сельского хо
зяйства, энергетики, водо
снабжения. Эта страна обла
дает большим инвестицион
ным потенциалом, имеет бо
гатый опыт в рациональном 
использовании энергетичес
ких и водных ресурсов. Сто
роны одинаково заинтересо
ваны в налаживании воздуш
ного сообщения.

А строительство трансаф
ганской магистрали будет

способствовать стабилиза
ции обстановки в рег|/10не, 
сближению многих госу
дарств, в том числе Узбвкис-« 
тана и Кувейта.

По итогам переговоров 
между Республикой Узбекис
тан и Государством Кувейт 
подписаны соглашения о со
трудничестве в торгово-эко
номической и научно-техни
ческой областях, взаимном 
поощрении и защите инвес
тиций, об избежании двойно
го налогообложения, о воз
душном сообщении, борьбе с 
терроризмом, контрабандой 
наркотических средств и 
организованной преступнос
тью; Меморандум о сотрудни
честве между правительством 
Узбекистана и Кувейтским 
фондом арабского экономи
ческого развития.

Первые четыре соглаше
ния направлены на развитие 
торгово-экономических свя
зей не только на уровне госу
дарств и правительств, но и 
непосредственно между 
предпринимателями. Взаи

модействие в борьбе с тер
роризмом, контрабандой и 
организованной преступнос
тью послужит укреплению 
взаимного доверия.

В соответствии с Мемо
рандумом Кувейтский фонд 
арабского экономического 
развития выделит 215 мил- 
ллионов долларов США для 
финансирования девяти про
ектов в Узбекистане в облас
ти водоснабжения и энерге
тического обеспечения, ирри
гации, строительства.

Фонд ранее уже участво
вал в двух проектах в респуб
лике общей стоимостью 38,8 
миллиона долларов США. 
Новая договоренность под
тверждает плодотворность 
визита.

Эта организация имеет 
тесные связи с крупными 
международными финансо
выми структурами — Между
народным банком реконст
рукции и развития. Исламс
ким банком развития, Между

народным фондом развития 
ОПЕК. Сотрудничество с ней

расширит возможности при
влечения в нашу страну ино
странных инвестиций. Прези
дент Ислам Каримов, встре
тившись с генеральным ди
ректором фонда Бадром Ми
шари аль-Хумейзи, обсудил 
эти вопросы.

Президент Узбекистана 
встретился с Председателем 
Национального собрания Ку
вейта Джасемом аль-Харра- 
фи, председателем Совета 
торговой и промышленной 
палат Саадом Али ан-Нахи- 
зом.

Руководитель нашей стра
ны ознакомился с деятельно
стью Нацинального комитета 
Кувейта по вопросам воен
нопленных и без вести про
павших. Он записал слова 
соболезнования в Книге по
четных гостей, учрежденной в 
память кувейтцев, томивших
ся в тюрьмах Ирака и пост
радавших от насилия армии 
Саддама Хусейна.

Недавно на арабском язы
ке была издана книга Прези
дента Ислама Каримова «Уз
бекистан на пороге XXI века: 
угрозы безопасности, условия 
и гарантии прогресса». На
кануне визита в аль-Кувейте 
состоялась ее презентация.< 
Этот факт свидетельствует о 
том, что в стране проявляет
ся большой интерес к проис
ходящим в Узбекистане про
цессам.

На'этом визит Президента 
Ислама Каримова в Государ
ство Кувейт завершился. Пре- 
мьер-министр Куеейта выра
зил надежду, что сотрудниче
ство между государствами бу
дет успешно развиваться. Ис
лам Каримов поддержал его.

Первая встреча на высшем 
уровне между руководителя
ми двух стран получила вы
сокую оценку. Можно с уве
ренностью смотреть в буду
щее. Для этого есть все ос
нования.

Анвар Бабаев, 
спец. корр. УзА.

-  аль-Кувейт -Ташкент
Ташкент

Фото Абдувахида 
ТУРАЕВА. УзА.

Репортеры сообщают 1

По сообщениям илшмх 
коррсспондентош

и информяцмойиих агентстве

Расширяя
границы

взаимодеиствия
“ Глобальные изменения, устойчивое развитие 
и управление окружающей средой в Средней 

Азии” — под таким названием в эти дни 
в Ташкенте проходит международный 

семинар, призванный не только решить 
основные межрегиональные вопросы 

экологии, но и значительно расширить 
границы сотрудничества в этой сфере.

На трехдневном семинаре, в организации ко
торого активное участив принял и Государствен
ный комитет Республики Узбекистан по охране 
природы, обсуждаются вопросы, связанные с из
менением климата, водными ресурсами, земле
пользованием, региональными экосистемами и 
биоразнообразием. Ученые из США, Японии, Бель
гии, Казахстана, Таджикистана, Узбекистана и дру
гих стран рассмотрят также трансграничные про
блемы загрязнения атмосферного воздуха и из
менения состава атмосферы в Средней Азии.

Как было отмечено на открытии семинара, се
годня недостаточно лишь одного понимания за
конов природы: ситуация с окружающей средой 
требует от государств действенных мер по улуч
шению ее состояния. Отсюда возникает необхо
димость создания междисциплинарной научно-ис- 
следовательской программы, основанной на су
ществующих знаниях и опыте разных стран. По
этому второй составляющей форума стал вопрос 
о построении региональной сети, развитии меж
дународного сотрудничества с АРМ (Азиатско-Ти
хоокеанская сеть по изучению глобальных изме
нений, Япония), Мвй1аз-Ргапсв (Правительствен
ная некоммерческая организация по научным ис
следованиям, Франция), 8ТАЯТ (Система анали
за, изучения и обучения по глобальным измене
ниям, США) и другими зарубежными научными 
организациями, их донорами. В связи с этим од
ной из задач мероприятия является обсуждение 
приоритетов в изучении глобальных изменений в 
экологии Средней Азии, а также определение по
тенциальных источников финансирования разра
батываемой программы.

Шахноза ТУРАБЕКОВА.

Фото Рашида ГАЛИЕВА.

Вчера в столичном 
аэропорту спортивная 

общественность 
и представители средств 

массовой информации 
Узбекистана встречали 
команду отечественных 
боксеров, принимавшую 
участие в чемпионате 

Азии по боксу, 
проходившем 

в филиппинском городе 
Пуэрто Принцесса.

Есть еще пять 
олимпийских лицензий

Наша газета уже сообщала сво
им читателям о стартовых резуль
татах континентального чемпиона
та, по завершении которого боль
шинство из узбекистанцев про
шли в следующий этап турнира. 
Ведомые опытным и зрелым на
ставником в лице главного трене
ра сборной страны Шарафа Ху- 
дайбердыева, девять боксеров из 
одиннадцати, представлявших Уз
бекистан на этом крупном и пре
стижном состязании, смогли по
мериться силами со своими оп
понентами в финальных боях. К 
сожалению, в первых же поедин
ках на ринге уступили своим про
тивникам Джахонгир Сувонкулов 
и Уткирбек Хайдаров.

Зато оста8и^иеся атлеты спол
на отвоевали за своих коллег по 
команде. Общий итог выступления 
наших боксеров на Филиппинах 
можно свести хотя бы к тому, что 
к 23 олимпийским лицензиям в 
Афины, чьими обладателями ста
ли представители других видов 
спорта, прибавилось еще пять бок
серских путевок на родину Олим
пиады.

Итак, девять медалей, второе 
общекомандное место на конти
ненте и пять лицензий на Олим
пийские игры — результат, на наш 
взгляд, довольно неплохой, Ведь 
на этом сбор путевок в Грецию

^  ,  __ __

Главное

еще не закончился. Работа толь
ко началась. Впереди у ребят оп
ределяющие первенства в Китае 
и Пакистане, на которых, увере
ны, наши еще покаж^ класс!

Андрей КИМ.

и победа,
и участие. ■ ■

. . . А с  какими результатами вернутся наши
пловцы — покажет время.

Несколько дней назад делегация пловцов во главе со стар
шим тренером сборной команды Узбекистана Григорием Буга
ковым вылетела в Москву. Здесь в течение четырех дней в бас
сейне спорткомплекса "Олимпийский" будет проходить очеред
ной (шестой) этап Кубка мира по водным видам спорта. На этот 
раз наряду с опытными спортсменами чемпионами Узбеки- 
сгана Равилем Начаевым, Саидой Искандаровой, Андреем Мар- 
ковиным и другими " попытать счастье отправились и более 
молодые, но, несомненно, перспективные пловцы -  Юлия Жудро 
и Галина Духанова. Каждый из них поставил себе определен
ные цели и задачи. Для наших чемпионов это прекрасная воз
можность доказать и показать свое мастерство, ну а для моло
дых — опыт участия в крупных и, бесспорно, престижных сорев
нованиях.

Наш корр.

В Академии государственного и общественного 
строительства при Президенте Республики Узбекистан 

продолжается семинар-дискуссия руководителей аграрной 
сферы. Во второй день работы был заслушан доклад 

Председателя Олий Мажлиса Э.Халилова о дополнениях 
и изменениях, внесенных в Конституцию Республики 

Узбекистан, о вопросах строительства правового 
демократического общества в нашей стране.

Семинар
продолжается

Отмечалось, что с первых 
лет независимости осуществ
лялась главная стратегия ре
форм, разработанная под руко
водством Президента Ислама 
Каримова, — строительство 
правового демократического 
государства с рыночной эконо
микой, последовательное фор
мирование прочного фукоамен- 
та гражданского общества. 
Проведена значительная рабо
та по дальнейшему совершен
ствованию правовых основ про
цессов либерализации всех 
сфер общества. Особое внима
ние уделяется созданию необ
ходимых гарантий прав и сво
бод гра)едан, демократизации 
государственной структуры, уг
лублению рыночных реформ, 
защите интересов представи
телей малого и среднего биз
неса.

Как отмечал руководитель 
нашего государства на девятой 
сессии Олий Мажлиса второ
го созыва, демократизация и 
обновление общества, реши
тельное продолжение этой ра
боты — актуальная задача. 
Обеспечение приоритета зако
на, демократизация средств

массовой информации способ
ствуют поэтапной передаче 
функций органов государствен
ного управления органам само
управления граждан.

Внесенные в Конституцию 
дополнения и изменения ведут 
к дальнейшему ускорению про
цессов создания демократи
ческого правового общества.

На занятии были заслуша
ны доклады председателя Цен
тральной избирательной ко
миссии А.Ахадова об особен
ностях выборов в двухпалатный 
парламент и представительные 
органы местной государствен
ной власти, Государственного 
советника Президента Респуб
лики Узбекистан А.Абдувахидо- 
ва о мерах по обеспечению пос
ледовательного перехода к об
щему среднему и среднему 
специальному, профессиональ
ному образованию.

В семинаре приняли учас
тие Премьер-министр Респуб
лики Узбекистан Ш.Мирзияев, 
Государственный советник 
Президента И.Джурабеков, за
меститель Премьер-министр^ 
А.Азизходжаев.

Н.УСМАНОВА, корр.УзА.

ВСЕГО ОДИН ВОПРОС
Пришла на днях в ТСЖ, чтобы уплатить за 

эксплуатационные расходы, а там сказали, что 
теперь за вывоз мусора нужно рассчитываться с другой 
организацией. Объясните, с кем теперь следует произ
водить расчеты?

М. КИЧНЕВА, Ташкент.

Платить 
без посредников

Отвечает начальник финан
сово-экономического управле
ния Ташкентского городского 
территориального коммунально
эксплуатационного объедине
ния Владимир КИМ;

— В связи с решением ха  
кима города от 8 октября 2003 
года N9626 "Об улучшении сбо
ра платежей за услуги по уда
лению твердых бытовых отхо
дов” с 1 января 2004 года пра
во на производство расчетов с 
жителями за услуги по сбору 
и вывозу отходов переходит к 
ПУ "Махсустранс”. Если раньше 
жители уплачивали за эти ра
боты ТСЖ (оно выступало по
средником), ныне расчеты будут 
производиться напрямую с 
организацией, их осуществляю
щей.

Теперь что касается самого

механизма оплаты. Она может 
производиться в отделениях 
"Жилсбербанка", на почте либо 
в специат>ных кассах (где уже 
это организовано), как вы это 
делаете в отюшении организа
ций, оказывающих иные услуги 
населению (“Водоканал”, Таш- 
газ" и Т.Д.). Слодует особо под
черкнуть, что прежде нужно зак
лючить с ПУ “Махсустранс" пря
мой договор и получить отдель
ную расчет»^ книжку. Для это
го как раз и посещают каждого 
жильца в эти дни на дому ра
ботники названного подразде
ления. И еще. Тариф на указан
ную выше услугу (вывоз мусо
ра) пока остался прежний; 250 
сумов с человека в месяц. В 
ТСЖ же жильцы могут уплачи
вать лишь за эксплуатационные 
расходы.

Кур« валю т: 
буд ьте  в курсе

Сообщение Центрального банка 
Республики Узбекистан

ЦентрлльиыИ бляк Республыкн Уабскясглн устёноакл с 20 
января 2004 года следующее $̂ рсы мносгрлямых валют к 
суму для ведения бужгалтерского учета, стагщетячегкой я 

иной отчетностя по валютным операциям, а такте нсчнсле" 
ния таможенных я других обяшательных алатетен/х

1 австралийский 1 малайзийский
доллар 744,80 рисгж 258,71
1 английский фунт 1 польский злотый 258,88
стерлингов 1767,28 1СДР 1460,35
1 датская крона 163,50 1000 турецких лир 0,72
1 дирхам ОЛЭ 267,63 1 шввй1̂ арский франк 775,95
1 доллар США 982,97 1 евро 1216,92
1 етпетгкий фунт 160,35 10 южнокорейских вон 8,29
1 исландская крона 13,98 Юятонских иен 92,34
1 канадский доллар 755,55 1 российский рубль 34,04
1 кита^^кий юань 118,76 1 украинская гривна 184,38

х /  1(ур<-ы уггшотлеиы вея оЛштелмт Цппршлыюго Лшкл
Ресау&инкк Уявпетгля иокутгь тля арадвмгш мимугы по

данному курсу.

ОБЪЕКТИВНЫ » взгляд
я водь еще молодой, могу и хочу работать, 

а приходится сидеть в четырех стенах. Чтобы 
“прогуляться" на улице, надо просить 

родственников или друзей вынести меня 
на коляске 9 третьего этажа, а потом поднять 
обратно. Съездить куда-нибудь - опять надо 

кого-то просить, да и в салон автобуса 
в коляске не подняться, в метро не спуститься

Читаите в материале 
«Жизнь без ограничений» на 2-и стр.



Народное слоВо
21 янВаря 2004 года

Указ И его исполнение

Фермеры оправдают доверие
В соответствии с Указом Президента Республики Узбекистан «О Концепции развития фермерских хозяйств на 2004 

2006 годы» в Кашкадарьинской области фермерам распределены земельные площади 31 низкорентабельного
ширкатного хозяйства. В области число фермеров увеличилось почти вдвое.

— За последние два года 58 ширкатов 
были преобразованы в фермерские хозяй
ства, — говорит первый заместитель началь
ника главного экономического управления 
хокимията области Халмурад Салиев. — При 
анализе деятельности новых хозяйств выяс
нилось, что они достигли весомых успехов.
Ощутимо увеличились и доход, и урожай
ность. Поэтому было принято решение пре
образовать в 2004 ^оду 61 ширкатное хозяй
ство в фермерское. До настоящего времени 
на конкурсной основе рассмотрены заявле
ния около 3,5 тысячи человек. Были изуче-

Буренки 
из Европы

Животноводы действующего 
в Алтыарыкском районе Ферганской 
области животноводческого ширката 

"Гонг”  приступили к разведению ' 
крупного рогатого скота германской 

породы “Голыитин-Фриз”, 
отличающейся высокой продуктивностью, стойкостью к заболеваниям.
Увеличение поголовья скота этой породы, которое станет возможным

благодаря тесному сотрудничеству 
с областным племенным предприятием, позволит значительно увеличить 

производство мяса и молока. По мнению специалистов, наблюдавших 
за поведением партии ‘‘новоселов”, животные чувствуют себя хорошо

в местных условиях.

ны их опыт и умение. Самые плодородные, 
хорошо орошаемые земли были отданы фер
мерам, набравшим высокие баллы.

Специальные комиссии продолжают ра
боту по распределению среди фермеров 
земель еще тридцати низкорентабельных 
ширкатных хозяйств. Таким образом, число 
всех сельхозпредприятий области, преоб

разованных в фермерские хозяйства, дос
тигнет 119. Также ожидается, что число 
фермерских хозяйств, появившихся на их 
месте, превысит 15 тысяч. К 2006 году бу
дут ликвидированы все низкорентабельные 
ширкатные хозяйства и их земли будут 
переданы фермерам.

А. МУХАММАДИЕВ, корр. УзА.

Сейчас здесь ведутся работы по искус
ственному осеменению 100 телок, которые 
уже в будущем году дадут приплод.

Под присмотром животноводов 25 дой
ных коров. О кормах здесь позаботились за
годя: заготовили 6 тонн сена, 150 тонн со
ломы, 700 тонн силоса, 33 тонны шелухи, 
11 тонн кунжары. Благодаря грамотно раз
работанному режиму питания надои не 
снижаются и в зимнее время. А кроме того, 
реализация молочной продукции дает ощу
тимый доход в казну ширката. В прошлом

году, например, он составил свыше 8 мил
лионов сумов.

— Рост продуктивности животных — ос
новной показатель нашей работы, — гово
рит председатель правления ширкатного 
хозяйства Бахтиёр Муллажонов. — С зи
мовкой скота проблем нет: кормов доста
точно, помещения утеплены.

Кстати, всем скотникам выдали зим
нюю спецодежду, организовано горячее 
питание, и с выдачей зарплаты перебоев 
нет.

Наш корр.
Фото Шухрата ОЛИМОВА. УзА.

В сюличном отеле “Интерконтиненталь" прошел совместный 
узбекско-индийский бизнес-семинар, организаторами коюрого 

выступили Фщерация индийских экспортных организаций 
и Палата товаропроизводителей и предпринимателей 

Узбекистана при активной подцержке Агентства 
по внешнеэкономическим связям нашей республики.

Выгодно и для 
Индии, и для
Узбекистана

Представительная делегация 
Федерации индийских экспорт
ных организаций, в которую вош
ли бизнесмены 17 ведущих ин
дийских компаний, находится в 
нашей стране в соответствии с 
политикой правительства Индии, 
направленной на развитие эко
номических и торговых отноше
ний с Республикой Узбекистан. 
В этом же заинтересована и 
наша страна.

Давая в своем выступлении 
развернутую картину экономи
ческих преобразований в Узбе
кистане, заместитель председа
теля Агентства по внешнеэконо
мическим связям Шахло Абдул
лаева подчеркнула, что положи
тельная динамика по всем мак
роэкономическим направлениям, 
созданный в нашей стране бла
гоприятный инвестиционный кли
мат позволяют значительно акти
визировать взаимовыгодные тор
гово-экономические отношения 
между нашими двумя странами. 
И хотя в прошлом году рост то-, 
варооборота между Индией и Уз
бекистаном увеличился более 
чем в два раза, это явно не отве
чает имеющемуся в этом вопро
се потенциалу.

Активизация деловых контак
тов между бизнесменами, чему 
и должна способствовать нынеш
няя встреча, позволит значитель
но расширить сотрудничество. 
Направлений здесь достаточно 
много: это переработка хлопка и 
шелка, информационные техно
логии, нефтехимия, и прежде 
всего создание совместных 
предприятий по этим направле
ниям. Кстати сказать, уже не
сколько десятков совместных 
предприятий действуют в нашей

стране, и прежде всего в фар
мацевтике. Индия и Узбекистан 
имеют богатый опыт сотрудниче
ства в этой области. Нельзя не 
сказать, что индийская фарма
цевтическая промышленность на
ходится в авангарде наукоемких 
производств, и здесь есть чему 
поучиться. Эта технологически 
развитая и полностью самодос
таточная сфера промышленнос
ти отличается низким уровнем 
затрат, новаторскими решения
ми. Продолжить динамику созда
ния совместных производств в 
этой области просто необходи
мо.

Надо сказать, что Индия, как 
и Узбекистан, придает огромное 
значение развитию малого биз
неса. Около 40 процентов эко
номического потенциала этой 
страны и 35 процентов экспор
та приходится на малый бизнес. 
Индия обладает значительным 
опытом в области развития тек
стильного производства, что яв
ляется неплохим опытом и для 
наших товаропроизводителей. 
Безусловно, в этом направлении 
наши страны могут и дальше 
развивать взаимовыгодное со
трудничество.

Встречи бизнесменов обеих 
стран были продолжены в рам
ках “личных контактов”. Ну а под
писание в торжественной обста
новке Меморандума о взаимопо
нимании между Федерацией ин
дийских экспортных организаций 
и Палатой товаропроизводите
лей и предпринимателей Узбе
кистана, безусловно, способ
ствовало налаживанию взаимо
выгодных контактов между пред
принимателями.

Татьяна ОРЛОВА.
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Жизнь без ограничений
Они живут рядом с нами. Они такие же, как мы. Правда, в силу заболевания или 

несчастного случая у них по сравнению с нами ограничены физические возможности.
Но значит ли это, что и жизнь этих людей, потерявших слух или зрение, имеющих патологию

опорно-двигательной системы и т.д., должна быть ограничена?

Давайте говорить прямо. Долгое вре
мя в обществе, особенно на бытовом 
уровне, к людям с ограниченными фи
зическими возможностями, или, попро
сту говоря, инвалидам, относились не 
столько с милосердием, сколько с чув
ством, схожим со снисходительностью: 
мол, ну что с инвалида взять... Вспом
ним, в бывшем Союзе государство про
являло внимание к инвалидам, выплачи
вая пенсии и пособия, предоставляя 
льготы, создавая специализированные 
учебные заведения и предприятия, вы
деляя квоты для трудоустройства на 
“обычных" предприятиях и в организа
циях. Об эффективности этой системы 
можно судить по-разному, но, наверное, 
надо признать, что ее направленность во 
многом была определенной --  помочь ин
валидам в материальном плане, то есть, 
если можно так выразиться, выжить. Но 
ведь инвал1 ^ 1  хотят не просто выживать, 
а жить нормальной жизнью.

Никто не спорит, что материальная 
порона жизни для инвалидов 
крайне важна, особенно в ны
нешних условиях. Но, погово
рив со многими из них, выяс
нил, что не менее важна и дру
гая сторона — создание усло
вий для медико-социальной ре
абилитации людей с ограни
ченными физическими воз
можностями, максимальной 
адаптации их к полноценной 
жизни.

— Понимаешь,—сказал мне 
как-то один знакомый, который 
после автомобильной аварии оказался 
прикованным к инвалидной коляске, — 
пенсия и льготы ■ хорошо. Но куда уйти 
от психологического "гнета”? Я ведь еще 
молодой, могу и хочу работать, а прихо
дится сидеть & четырех стенах. Чтобы 
“прогуляться” на улице, надо просить 
родственников или друзей вынести 
меня на коляске с третьего этажа, а по
том поднять обратно. Съездить куда-ни
будь опять надо копэ-то просить, да и 
в салон автобуса в коляске не поднять
ся, в метро не спуститься.,. И еще ■ - эти 
сочувствующие, жалостливые взгляды 
окружающих... Вот и наблюдаю жизнь в 
основном по телевизору или с балкона. 
Одним словом, постоянно чувствую свою 
ущербность, и  порой, когда вспоминаю 
то, как жил раньше, думаю, что жизнь кон
чилась...

- Этот пример очень характерен, -  
говорит заместитель директора Респуб
ликанского реабилитационного центра 
инвалидов с патологиями опорно-дви
гательной системы, руководитель отде
ления патологии крупных суставов, кан- 
РУФД1 меди14и»-юких наук Жашлцддин На- 
жмитдинов. -  Если инвалидэм, особен
но тем. кто стал ими в результате не

счастного случая, не помочь вовремя, то 
очень велика вероятность развития у них 
комплекса неполноценности, что отри
цательно сказывается не только на всей 
дальнейшей жизни самого инвалида, но 
и на его взаимоотношениях с окружаю
щими, атмосфере в семье. Вот почему в 
ноябре 1995 года Узбекистан первым в 
СНГ принял Государственную п^грам- 
му медико-социальной реабилитации 
инвалидов, в которой закреплен приори
тет реабилитации перед пенсионирова- 
нием. То есть если прежде государство 
считало своей основной задачей своев
ременное и точное установление груп
пы инвалидности и назначение соответ
ствующей пенсии, пособий, льгот, то те
перь на первый план выходят задачи ме- 
дико-социальной и психологической ре
абилитации людей с ограниченными 
физическими возможностями.

По словам Жамолиддина Юсуповича, 
разработчики профаммы наметили со
ответствующие мероприятия по несколь-

Лечение — это только один из начальных 
этапов реабилитации инвалидов в центре.

Не менее важно помочь пациенту 
самостоятельно передвигаться. Еще 

несколько лет назад в этом плане было 
немало проблем. Завозимых из-за рубежа 

современных протезно-ортопедических 
изделий было очень мало, а то, что 

производилось в республике, не всегда 
отвечало соответствующим требованиям.

КИМ основным пунктам. Это профилак
тика заболеваний, ведущих к инвалид
ности: медико-социальная реабилитация 
инвалидов: их образование и профори
ентация; трудоустройство; занятия физ
культурой и спортом; подготовка кадров 
для работы с инвалидами; научные ис
следования.

Одним из ос»^ных результатов реа
лизации этой крупномасштабной про
граммы стало создание сети реабили
тационных центров инвалидов по всей 
республике; десяти — в областях и двух 
— в столице страны.

Одним из таких центров и является 
Республиканский реабилитационный 
центр инвалидов с патологиями опор- 
но-двигательной системы.

— В первую очередь, конечно, наш 
цекф споообствует восстановлению здо
ровья людей с ограниченными физичес
кими возможностями, - говорит Жамо- 
лиддин Юсупович. — Вместе с врачеб- 
н0“Труд0выми экспертными комиссия
ми для каждого пациента разрабатыва
ем индивидуальную программу реабили
тации инвалида (ИПРИ), включающую 
множество пунктов, начиная с медицин
ской операции и заканчивая трудоуст

ройством. За реализацией этой програм
мы наблюдает специальная комиссия по 
оценке эффективности проводимых ре
абилитационных мероприятий, состоя
щая из ведущих специалистов. Если у 
пациента отмечается положительная ди
намика, то даются рекомендации о пе
реходе к следующему этапу реабилита
ции. Если же улучшения не наблюдает
ся, то выясняется, почему работа специ
алистов центра не приносит нужных ре
зультатов, вносятся соответствующие 
коррективы в ИПРИ. Таким образом кон
тролируется не только ход самой реаби
литации, но и эффективность работы 
наших сотрудников.

Лечение — это только один из началь
ных этапов реабилитации инвалидов в 
центре. Не менее важно помочь пациенту 
самостоятельно передвигаться. Еще не
сколько лет назад в этом плане было не
мало проблем. Завозимых из-за рубежа 
современных протезно-ортопедических 
изделий было очень мало, а то, что про

изводилось в республике, не все
гда отвечало соответствующим 
требованиям. О решении про
блемы вновь позаботилось госу
дарство, принявшее в 1999 году 
специальна программу по раз
витию индустрии для людей с 
ограниченными физическими 
возможностями. В соответствии, 
с этой программой в сотрудни
честве с известной немецкой 
фирмой “Отто Бок" в стране со
здано специализированное про
изводство “Ортопедия реабили- 

тацияси", где внедрили новейшие техно
логии по изготовлению протезно-орто
педических изделий из местного сырья. 
Дочерние предприятия организованы так
же при всех реабилитационных центрах 
в регионах республики. Сейчас ежегод
но около 8 тысяч нуждающихся бесплат
но обеспечиваются более чем 10 т̂  сяча- 
ми модульных протезов из пластика, ко
торые легки, удобны и эстетичны. Поми
мо эггого, в столице и филиалах во всех 
центрах налажено производство сложной 
ортопедической обуви по индивидуаль
ным меркам для инвал^щов, которые из- 
за полиомиелита, врожденных деформа
ций стоп не могут передвигаться без спе
циальной обуви. В наиболее сложных слу
чаях пациентам бесплатно выдаются ин
валидные коляски, выпуск которых также 
начат в системе Министерства труда и 
социальной защиты населения, Только за 
девять месяцев прошлого года коляска
ми было обеспечено более 1.700 нужда
ющихся инвалидов.

Научив пациентов пользоваться про
тезно-ортопедическими изделиями, а по 
существ заново ходить, в центре про
водят и целый комплекс мероприятий 
по профессиональной реабилитации па

циентов. По мнению специалис
тов, инвалиды с патологиями 
опорно-двигательной системы 
могут и должны работать в силу 
своих возможностей, а не оста
ваться один на один со своим не
дугом под обижающими многих, 
особенно молодых, людей жалостливы
ми взглядами. Но для этого и для того, 
чтобы люди с ограниченными физичес
кими возможностями не чувствовали 
себя как бы неполноценными, необхо
димы условия. Государство, проявляя за
боту об инвалидах, назначив им пенсии, 
пособия, льготы, открывая и поддержи
вая нормальную работу специализиро
ванных медицинских, реабилитационных 
центров, производств, принимая множе
ство других мер, делает все возможное 
в нынешних условиях, чтобы помочь ин
валидам. Это и есть проявление силь
ной социальной политики, проводимой 
независимым Узбекистаном. Только в 
специализированных центрах ежегодно 
медико-реабилитационную помощь по
лучают ^лее  12 тысяч инвалидов. И се
годня, по имеющимся данным, можно 
сказать, что только за последние шесть 
лет показатели полной и частичной ре
абилитации инвалидов увеличились в 
среднем в 2--2,5 раза.

Но, анализируя ситуацию, знакомясь 
с опытом других стран, особенно по со
циальной реабилитации инвалидов, при
ходишь к выводу, что в этом важнейшем 
деле должно аюивно участвовать не толь
ко государство, но и все общество, все 
мы. На чем основывается подобный вы
вод? На многих фактах и наблюдениях.

Давайте, к примеру, проведем ма
ленький эксперимент. Представьте, ува
жаемый читатель, себя хотя бы на миг 
на месте человека, вынужденного пере- 
даигаться на протезах, с помощью кос
тылей или, что, наверное, еще труднее, 
в инвалидной коляске. А теперь мыслен
но пройдите своей привычной дорогой 
на работу, на базар, в магазин или ки
нотеатр, театр, кафе. Представили? Зна
чит, и вы можете сказать, что наш со
временный город мало приспособлен 
для того, чтобы инвалиды жили аю^ив- 
ной, нормальной жизнью. Это подтвер
ждают и представители некоторых об
ществ инвалидов, к которым удалось 
дозвониться. Например, в Бухаре не раз 
поднимался вопрос о том, чтобы на ули
цах и возле тех объектов, посещение 
которых необходимо для инвалидов, одэ* 
лать пандусы, создать другие удобства 
для передаижения в инвалидных коляс
ках. Но вопрос ЭТО! решается медлен
но. Максимум удобств для инвалидов 
предусмотрен, пожалуй, только в рекон
струированном недавно международном 
аэрогюрту и на железнодорожном вок
зале в Кагане. В Джизаке, судя по полу-
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ченной информации, дело поставлено 
несколько лучше. Здесь при строитель
стве новых зданий уже предусмотрены 
пандусы, и за их обязательным возве
дением следят представители общества 
инвалидов, участвующие в приемке этих 
объектов. В Кибрае пандусы есть только 
в районной больнице, нескольких учреж
дениях и торговых точках...

Кто-то может сказать, что здесь свое 
слово опять-таки должно сказать госу
дарство в лице местных органов власти. 
Отчасти это так. Но, учитывая возмож
ности местных бюджетов, говорить о ско
ром решении проблемы не приходится. 
А что же мы сами? Неужели для руко
водителей предприятий, организаций, 
учреждений трудно решить вопрос с со
оружением того же паедуса? Тем более 
что это требует не так уж много затрат и 
работы. В благородном деле могут и. 
наверное, должны сказать свое слово 
предприниматели, бизнесмены, особен
но занимающиеся торговлей или оказа
нием бытовых услуг. Созданием условий 
для нормального передаижения людей 
с ограниченными физическими возмож
ностями могут заняться и махаллинские 
сходы, где хорошо знают основные “бо
левые" точки для инвалидов на терри
тории махалли. Причем, несомненно, в 
таком целевом хашаре примут участие 
многие жители, особенно те, у кого в 
семье есть инвалиды. Так что дело толь
ко за тем, кто организует работу.

Это только один из моментов соци
альной реабилитации инвалидов, заслу
живающих внимания. И таких моментов 
много. К примеру, остро стоит пробле
ма со специализированным пассажирс
ким транспортом, предусматривающим 
соответствующие удобства для поездок 
людей с ограниченными физическими 
возможностями. А часто ли вы видите 
людей в инвалидных колясках в зритель
ных залах театров, кинотеатров, на ста
дионах? И многие ли инвалиды имеют 
возможность заняться любимым видом 
спорта, в то время как в мире проводит
ся множество соревнований среди ин
валидов, включая специализированную 
Олимпиаду? И каждая из этих и других 
актуальных, особенно в Год доброты и 
милосердия, тем наверняка требует от
дельного разговора, который мы наде
емся продояжить с помощью специали
стов и наших читателей.

Сергей ЛИ, наш корр.

экономики
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в Ташкенте сосхгоялся “круглый стол” 
на тему ‘‘Перспективы развития 
менеджмента органов местного 
самоуправления и деятельности 
фермерских хозяйств” . В завершение 
были подписаны договоры 
о сотрудничестве фонда 
им. Конрада Аденауэра с фондом 
“Махалля” и Ассоциацией дехканских 
и фермерских хозяйств Республики 
Узбекистан.

В этом году среди многих мероприятий фонд 
им. К. Аденауэра планирует провести серию семи
наров для сельскохозяйственных производителей и 
органов самоуправления в целях повышения совре
менных навыков менеджмента.

Как рассказал первый заместитель председате
ля фонда “Махалля” Н. Абдуллаев, подписанный 
договор о сотрудничестве по сути является еще 
одним толчком в укреплении системы самоуправ
ления граждан. В разработанную программу войдут 
такие вопросы, как организация и планирование 
работы в махаллях, кишлаках и аулах.

В другом выступлении заместитель председа
теля Ассоциации д ехканских и фермерских хозяйств 
У. Норинов отметил, что благодаря фонду им. 
К.Аденауэра узбекские сельхозпроизводители смо
гут успешно ознакомиться с опьп-ом зарубежной 
организации производства, управления финансо
выми и материальными потоками, а также исполь
зования внутренних ресурсов и привлечения инве
стиций.

В рамках “круглого стола” состоялась также пре
зентация концепции цикла семинаров “Менеджмент 
органов местного самоуправления”, а также “Раз
витие и поддержка сельскохозяйственных объеди
нений”.

Предположительно семинары начнутся уже в 
феврале этого года.

Э  1с з  а л л о  н  а т о  р  ы
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Многие с суеверием относятся к цифре 
‘‘13” . Некоторых она приводит 
в столбняк, особенно когда приходится 
сдавать экзамен, а тебе попадается 
билет под этим номером. Чтобы 
избежать ненужных стрессов, 
экзаменационная сеть С1РА-ЕМ 
на недавно проведенных ею экзаменах 
отменила 13-й билет.

Экзаменационная сеть создана в рамках Проек
та по развитию предпринимательства (ЕОР) для сер
тификации бухгалтеров и аудиторов стран Цент
ральной Азии. Востребованность этой программы 
подтверждает то, что за трехлетний срок ее реали
зации к ней подключились также профессиональ
ные ассоциации бухгалтеров и аудиторов России, 
Украины, Молдовы. С1РА ЕМ — единственная про
грамма сертификации в Центральной Азии, Рос
сии и Украине, соответствующая международным 
требованиям. Она построена в соответствии с меж
дународной системой финансового учета и в то же 
время вклк>1ает в себя изучение местных законода
тельств и стандартов.

Программа профессиональной сертификации 
предлагает два уровня квалификации. Первый уро
вень—“Сертифицированный практикующий бухгал
тер — Сег1№ес1 Ассоипйпд РгасШопег (САР)”, а вто
рой — “Сертифицированный международный про
фессиональный бухгалтер — СегйЙес! 1п1ета1!0па1 
^о!еззюпа1 АссоиШап^ (С1РА)”. Для администриро
вания экзаменов привлекается независимая сторо
на “  Американский совет по международному об
разованию (АССЕ15).

— Развитие рыночных отношений влечет за со
бой расширение контаетов с зарубежными парт
нерами, — говорит Майкл Дэн, директор Проеета
по развшию предпринимательства (ЕОР).—И в этом
случае людям, имекхцим отношение к финансовой 
деятельности, необходимо знание ме>щуиародных 
стандартов. На прошедших экзаменах более пяти 
тьюяч человек в пяти странах Центральной Азии и 
Моддове одновременно сели за парты, отвечая на 
тестовые вопросы по финансам и законодательству. 
В Узбекистане в едином экзамене приняли участие 
около 600 человек.
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В этой хрупкой, 
невысокого роста, 
моложавой женщине 
трудно было 
разглядеть делового, 
энергичного 
руководителя МП.

— Ирода Комилова, осно
ватель и бессменный руково
дитель м^ого предприятия
Барнобиби”, -  представи

лась она и сра^ же разрушила первоначальные впе
чатления. — Нас в Шафирханском районе пока
можно по пальцам сосчитать. Но, думаю, будущее 
за нами.

С пв|^истов для своего 
сама. Тому были свои моти„_.

— Дело не только и не столько в квалификации
специалиста,—продолжает она,—обучить профес-
^ и  можно, это дало времени. Думаю, главное в 
^ловеке — чувство ответственности, причастмос-
™ происходит на предприятии, где
он раоотает. И мне, как видите, это удалось. У нас
прекрасная команда, которую объединяют общие 
цели. ^

А выпускает предприятие добротную, качествен-
^  продукцию — швейные, златошвейные изде
лия, а также сдобную выпечку, — пользующуюся 
‘̂’^^и м  спросом у меаных жителей.

^  недавних пор здесь открыли “школу мастер
ства , как сами называют ее работницы МП, для 
молодежи махалли. Многие прошедшие здесь обу- 
*̂ение уже работают самостоятельно.

Фото Собира ЗУФАРОВА. УэА. 

^  сообщениям наших корреопондеитое
и №1формамионных вгеитстш.
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Учиться так всерьез
в Наманганском государственном университете 
ежегодно студенты и магистранты участвуют 
в конкурсе на получение Президентской и именных 
стипендий. В минувшем году из более чем 700 
одаренных студентов были отобраны 18, а ученый совет тайным 
голосованием рекомендовал к участию в конкурсе шестерых.

Первые среди лучших

ш о ф в с с и я { \ ^ О Л О Т ) Ы в

И вот на днях пришла 
приятная весть ~  в числе 97 
студентов из всех областей 
Узбекистана, прошедших ис
пытания по иностранному 
языку, информатике, знанию 
истории Узбекистана, четы
ре студента НамГУ стали ла
уреатами престижных сти
пендий. Кроме того, теперь 
у них есть возможность в 
дальнейшем продолжить 
обучение в магистратуре.

У каждого из студентов- 
лауреатов огромный потен
циал, они смогут реализо
вать себя в науке, стать вы
сококлассными специалис
тами в своей области. Ре
бята самостоятельно ведут
научные исследования, а 
главное, у них есть желание 
стать настоящими профес
сионалами своего дела.

Для Нигоры Атакузиевой 
— студентки IV курса исто
рического факультета — ны
нешняя стипендия имени 
Алишера Навои не первая в 
ее жизни. В минувшем году 
она стала также обладатель
ницей стипендии республи
канского общественного мо
лодежного движения “Камо- 
лот” . Нигора приняла актив
ное участие в международ
ном семинаре с докладом

“Авеста и молодежь” , иссле
довала тему “Уйчи в период 
независимости” (сама Ниго
ра родом из Уйчинского рай
она), с удовольствием тру
дится над дипломной рабо
той “Роль и место женщин в 
истории этноса, обычаи и 
обряды” . Нигере очень нра
вятся независимые и само
стоятельные женщины, и в 
будущем она надеется стать 
похожей на Беназир Бхутто, 
Индиру Ганди или Маргарет 
Тэтчер.

С первого взгляда привле
кает дружелюбие, откры
тость Камолиддина Хабибул- 
лаева — студента IV курса 
экономического географи
ческого факультета. Он на
гражден госстипендией име
ни Улугбека. Камолиддин 
работает над темой “Разви
тие среднего и малого биз
неса в аграрном секторе 
экономики’’. С этой темой он 
связывает свое будущее в 
бизнесе. Мечтает успешно 
закончить магистратуру, 
продолжить учебу за рубе
жом и открыть свое дело в 
родном Узбекистане.

Специальность, которую 
выбрал Журабек Тожибоев 
— студент V курса юриди
ческого факультета, отнюдь

не случайна.
— Хочу стать юристом, — 

говорит Журабек, —■ чтобы 
моя будущая деятельность 
приносила удовлетворение 
не только мне, но и всем лю
дям, кому так или иначе по
надобятся юридические ус
луги. Благодаря нынешней 
стипендии я смогу продол
жить учебу в магистратуре. 
Сегодня же я могу применить 
свои знания на практике в 
юридической клинике, от
крытой при университете. 
Здесь мы, студенты, бес
платно консультируем всех 
желающих.

А вот Гульчехра Хасанова, 
студентка III курса отделения 
географии НамГУ, не прочь 
заниматься научной деятель
ностью после окончания ма
гистратуры. У нее немало ак
туальных публикаций об эко
логии, к примеру, одна из них 
~  “Подземные воды Узбеки
стана”. Сегодня студентка го
товит к публикации матери
алы на тему “Демографичес
кая политика Узбекистана” и 
другие. Но в целом мечтает 
стать хорошим учителем, как 
и ее родители.

Пулах ХАМ ДАМ,
Валентина ЩЕПАНСКАЯ,
Наманган.

Лауреаты именных стипендий

Конкурсы для лицеистов

Поступление в академический лицей, 
профессиональный колледж, а уж тем более в вуз 
является заветной мечтой, наверное, каждого 
школьника. И если профессиональное образование 
в колледже или лицее вскоре станет 
обязательным, то вот быть зачисленным в студенты 
института или университета удается с первого 
раза, увы, не каждому. Кто-то после неудачной 
попытки отказывается от цели, а иные, приложив все усилия, покоряют эту высоту в следующем году.
В свободное же от учебы время ребята не сидят без дела, готовятся к экзаменам, работают, 
да и потом, приобщившись к трудовой деятельности, продолжают совмещать ее с учебой в вузе.

Покорить свою высоту
— Пока не поступил в университет, — 

рассказывает Рудем Шамилев, студент На
ционального университета Узбекистана, — 
подрабатывал на студии звукозаписи, про
давал аудиокассеты. Мечтал даже открыть 
свое дело, но понял, что без образования в 
жизни устроиться нелегко. Теперь же, став 
студентом, летом подрабатываю. Так и на
вык не теряю, и зарабатываю деньги на оп
лату учебы в университете.

А вот третьекурсница факультета жур
налистики НУУ Елена Калинина с работой 
по профилю до учебы в вузе пра1аически 
не сталкивалась. Ей удалось поступить в уни
верситет сразу после окончания школы.

“  Еще на первом курсе нас направили 
на практику, — говорит Елена, — мне понра
вилось работать в редакции газеты. Пона
чалу было непросто успевать выполнять уни
верситетские задания, готовиться к семи
нарам и справляться с редакционными по- 
ру^ниями. Но постепенно нашла оптималь
ный для себя ритм работы и сегодня могу 
не только учиться, но и зарабатывать себе 
на карманные расходы, не нанося ущерба 
учебе.

Студентка же института искусств Юлия 
Юсупова днем учится, а по вечерам поет.

— Многие звезды современной отече
ственной и мировой эстрады начинали

свою карьеру с работы в ресторанах и кафе, 
— размышляет Юлия. ~  Думаю', это хо ^- 
шая практика, и надеюсь, что в дальней
шей творческой карьере подобный опыт 
пригодится.

Ни для кого не секрет, что студенческой 
стипе1даи, даже повышенной, на мнюгое не 
хватит. Можно, конечно, находиться на иж
дивении у родителей. Но многие ребята все 
же изьюкивают способы зарабатывать соб
ственные средства. Словом, желающий тру
диться без работы не останется.

Леонид СОСКОВ, 
Давид ЭРКОМАИШВИЛИ, 

студенты журфака НУУ.

Для будущих солдат5
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В традиционных военно-спортив
ных соревнованиях “Шункорлар", 
организованных общественным дви
жением молодежи Узбекистана “Ка- 
молот” в минувшем году, участвова
ло более 350 тысяч человек. А 
школьники, кроме того, состязались 
в области правовых знаний. Также 
советы ОДМ "Камолот” города Таш

кента и Самаркандской области 
организовали мероприятие “Я буду 
солдатом” , участники его жили в ка
зармах, знакомились с боевой тех
никой, буднями военнослужащих.

— Военное воспитание ведется в 
нескольких направлениях, — расска
зывает заведующий отделом по меж
дународным связям, правовым воп

росам, военному патриотизму и 
спорту Центрального совета ОДМ 
“Камолот” Тохтасин Арсланов, — ос
новное же — подготовка учащихся 
общеобразовательных школ, акаде
мических лицеев и профессиональ
ных колледжей к службе в рядах Во
оруженных Сил республики.

Наш корр.

Хорошая
традиция

В чиланзарском академи
ческом лицее при Ташкентс
ком государственном техни
ческом университете им. Бе- 
руни стало традицией зна
ния, полученные ребятами на 
уроках, закреплять с помо
щью виктории, конкурсов и 
интеллектуальных соревнова
ний. Так, ежегодно проводит
ся правовой “марафон" “Ко- 
нунимиз — химоямиз" — “За
кон — наша защита”. В этом 
состязании юные правоведы 
совершают своеобразное пу
тешествие. Организовав ко
манды, они отправляются по 
классам-станциям, где их 
ждут интересные вопросы о 
Конституции. На каждой стан
ции “марафона” ребята зара
батывают баллы. И только 
превосходные знания Основ
ного Закона позволяют учас
тникам набрать наибольшее 
количество очков и дойти до 
финальной станции.

Регулярно проводятся не
дели культуры различных 
стран мира. Ребята, готовясь 
к мероприятию, изучают куль
туру, обычаи и язык той или 
иной страны. В гости к ним 
приходят представители ак
кредитованных посольств и 
международных организаций. 
В ближайшее время учащие
ся и педагоги лицея готовят
ся к проведению дней куль
туры Туркменистана, Малай
зии, Казахстана и Ирана в 
стенах своего учебного заве
дения.

Ольга СВЕТОВА, 
наш корр.

I

Под марш Мед
Каждый мечтает, чтобы романтическое знакомство, когда два молодых человека просто понравились друг другу, переросло в более глубокое 
чувство, заканчивающееся клятвой верности при бракосочетании. А если любовь искренняя и настоящая, то зачастую мечты становятся 
реальностью. И тут начинается радостная суета подготовки к свадебной церемонии.

Своих хлопот требует и офор
мление регистрации брака. Со
гласно Семейному кодексу Рес
публики Узбекистан, заявление 
будущие молодожены должны по
дать в загс за 30 дней до регист
рации. А с 2000 года в респуб
лике начала действовать про
грамма медицинского освиде
тельствования молодоженов. Это 
значит, что перед вступлением в 
законный брак будущие супруги 
смогут теперь убедиться, на
сколько они здоровы.

В отделении загса Хамзинс- 
кого района столицы несколько 
пар заполняли бланки для пред
стоящей регистрации. Когда со
трудник службы Гименея объяс

нил, что им придется проходить 
медицинское освидетельствова
ние, реакция у всех была разная. 
Самая молодая пара — 18-летняя 
Оксана Иванникова и 22-летний 
Сергей Краснов возмущались. 
Мол, незачем нам, молодым и 
здоровым, по поликлинике бе
гать, время тратить.

— Медицинское освидетель
ствование проводится в целях со
здания здоровой семьи, — пояс
нила заведующая загсом Рохат 
Садуллаева. — Однажды был та
кой случай: молодожены, не про
жив вместе и двух месяцев, по
дали заявление о расторжении 
брака. И все из-за того, что суп
руг оказался психически нездо

ров и скрыл от будущей жены 
свой недуг. Девушка сказала, что 
была бы рада узнать обо всем до 
свадьбы. Но раньше медицинс
кую комиссию будущие муж и 
жена не проходили.

Сегодня же, согласно приня
тому в сентябре минувшего года 
постановлению Кабинета Мини
стров Республики Узбекистан 
“Об утверждении Положения о 
медицинском освидетельствова
нии вступающих в брак граждан”, 
все новобрачные у себя в район
ных поликлиниках проходят меди
цинскую комиссию. Все процеду
ры абсолютно бесплатные. Быва
ло, что медики не рекомендова
ли молодым людям вступать в

брак, так как они являются близ
кими родственниками.

— Еще до принятия постанов
ления, — продолжает Рохат Мать- 
якубовна, — почти 90 процентов 
супружеских пар проходили мед
комиссию. Даже те, у кого уже 
были общие дети, или же пары 
постарше не отказывались от воз
можности полностью обследо
ваться у специалистов. Чтобы по
том, во время семейной жизни, 
здоровье не преподносило непри
ятных сюрпризов. Патронирова
ние же новобрачных показывает, 
что в молодых семьях рождаются 
здоровые малыши, а сами супру
ги более внимательно относятся 
к собственному здоровью.

Конечно, самим нам было бы 
сложно вести агитационно-про
светительскую работу с будущи- 

, ми молодоженами. Здесь мы не 
обходимся без помощи сотруд
ников районного хокимията и 
представителей женсовета ма- 
халлинских комитетов. При ихсо- 

' действии для молодых людей 
организуются встречи с психо
логами, врачами-сексопатолога- 
ми и другими специалистами. 
Существует при каждой район
ной поликлинике “Школа молодой 
матери”.

И, как итог, еще один аргумент 
в пользу медицинского освиде
тельствования. По статистике, ко
торая говорит, что если еще че-

тыре-пять лет назад из 100 пар 
через некоторое время 15 — 20 
решали расторгнуть супружеские 
отношения, причем половина из 
них как основание для развода на
зывали серьезную болезнь одно
го из супругов, то с начала дей
ствия Положения о медицинском 
освидетельствовании вступаю- 
1ДИХ в брак граждан коэффици
ент разводов снизился в полто
ра раза. И заявлений, где как 
первопричина развода указыва
ется болезнь мужа или жены, 
приобретенная до брака или же 
врожденная, практически не по
ступает.

Ольга ГРЯЗНОВА, наш корр.
Фото Рустама ШАГАЕВА.

роты Кто из нас не любит получать подарки?! Вопрос, думаю, риторический. Но не меньшая 
радость — делать их, особенно детям. Видеть светящиеся, полные восторга 

и восхищения глаза ребенка -  какое взрослое сердце не сожмется от счастья! А если 
это вдобавок ребенок, волею судьбы лишенный родительской заботы, опеки и внимания,

тепла родительского дома, то это радость особая.
Все это в полной мере ощутили на себе представители Респ^ликанского общественного детского фонда 
“Зеп уо1д'1г етаззап" ("Ты не одинок"), когда в первые дни нового года каждому (!) из воспитанников всех 

шести столичных домов “Мехрибонлик” фондовцы дарили праздничные подарки. По их заказу объединение
“Агама” изготовило индивидуальные трикотажные комплекты.

Это была первая акция фонда "Зеп уо1д '1г етаззап" в наступившем году, году, как известно, особом, 
объявленном в нашей стране Годом доброты и милосердия. И, конечно же, фонду, которому в минувшем 
ноябре исполнился лишь год, работа предстоит большая и ответственная. Об этом наш разговор с его

директором Джавлоном ЭГШБЕРДИЕВЫМ.

ПОДАРИМ
— Джавлон Юлдашевич, 

прежде чем перейти непос
редственно к планам на ны
нешний год, расскажите о 
фонде, о том, что уже сде
лано. Ведь фонд еще очень 
молод, но тем не менее на 
его счету уже немало доб
рых дел и начинаний.

— Основная цель нашего 
фонда — защита прав и закон
ных интересов детей, остав
шихся без попечительства ро
дителей.

Что же касается нашей ра
боты за год. то, надеюсь, мно
гим помнится благотворитель
ный марафон “Ты -  Человек!”, 
основной целью которого было 
достижение коренного перело
ма в общественном понимании 
проблемы обездоленного дет
ства. В дни марафона, а он 
длился с 1 мая по 1 июня, вос
питанники всех шести домов 
“Мехрибонлик” побывали в 
цирке на кольцевых автомо
бильных гонках, смотрели спек- 
такли, посетили “Ташкент- 
ленд", в Японском центре учи
лись искусству оригами.

Считаю, что одной из важ
нейших акций фонда стала ме-
доцинская диспансеризация 
воспитанников. Дети обследо- 
в^ись лучшими пракгикующи- 
ш  врачами. В ходе этого об-
следования выявлялось общее 
ф и » о е  состоян1« ^ о -  
го ребенка, а если « ^ д а и 
вали патологию, то принима
лось решение о леченш 1 ^ ;ка не только в клиниках рес уб
лики, но и за рубежом.

Одним из приоритетов ^
ей деятельности мы считаем

ердия
всемерное духовное и нрав
ственное развитие детей. 
Именно для этого на базе фон
да был создан учебный центр, 
где более 200 детей из домов 
“Мехрибонлик” посещают клас
сы по математике, химии, ис
тории, английскому языку, при
нимают активное участие в 
“Клубе дебатов". Кроме того, 
танцуют, рисуют, учатся драма
тическому искусству. Есть здесь 
и библиотека, и развивающие 
игры для детей. Словом, по
ставлена задача развить в каж
дом ребенке его индивидуаль
ные творческие способности. 
Кстати, с сентября прошлого 
года в центре начал действо
вать новый проект "История и 
обычаи народов мира”, кото
рый предполагает встречи ре
бят с работниками посольств, 
аккредитованных в Узбекиста
не.

Было еще очень много раз
личных благотворительных ак
ций. Это и посещение ребята
ми концертов, подарки к праз- 
доикам, экскурсии, ремонт зда
ний, покупка учебников и кан
целярских принадлежностей. 
Все это стало возможным бла
годаря бескорыстной спонсор
ской помощи многих и многих 
организаций, перечислять кото
рые сейчас вряд ли имеет 
смысл. В каждом конкретном 
случае мы называем их и бла
годарим за доброту, за нерав
нодушие к судьбе детей.

— Насколько я знаю, фон
дом начата планомерная ра
бота по территориальному 
расширению своей деятель
ности. В частности, в про-
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Знают многих -  выбирают лучших!

шлом ноябре состоялась 
первая поездка в Самар
канд.

— В принципе это уже раз
говор о перспективах деятель
ности фонда, поскольку его 
развитие немыслимо без реги
онального расширения начатой 
работы, Начало уже положено, 
и первыми здесь были Самар
канд и Самаркандская область, 
которые по количеству воспи
танников домов “Мехрибонлик" 
занимают второе место после 
Ташкента и столичной облас
ти.

В ходе поездки мы ознако
мились с деятельностью домов 
“Мехрибонлик", с учебно-мате
риальной базой и жилищно- 
бытовыми условиями. Разуме
ется, приехали не с пустыми 
руками, а привезли подарки 
одежду, книги, учебники, игры. 
Ну а хозяева по|эдовали нас 
концертами. И тут, надо ска
зать, нас приятно поразило 
разностороннее развитие де
тей и, в частности, их навыки 
по народно-прикладному искус- 
огау исконно самаркандских ре
месел.

В планах нынешнего года — 
побывать еще в восьми облас

тях с той же 
миссией. И не 
только переда
вать свой опыт, в 
частности, рабо
ты того же наше
го учебного цен
тра, но и учить
ся у других, пе
ренимать луч
ший опыт.

— Вот мы и
подошли к планам фонда на 
нынешний год. Какие основ
ные направления вы може
те выделить?

— Прежде всего будет
продолжена работа по созда
нию Детского психологическо
го реабилитационного центра 
при фонде. Тут, должен ска
зать, у нас уже действует пси
хологическая служба "Телефон 
доверия”, которая создана на 
основе единой базы данных с 
детальной информацией по 
каждому воспитаннику.

Детский психологический
реабилитационный центр будет 
помогать и детям, по той или
иной причине оказавшимся в
буквальном смысле на улице. 
Как правило, это дети из не
благополучных семей, с трав
мированной психикой, и им не
обходима помощь. Но П0М01Ф  
должна быть не только дей
ственной, но и тактичной. И туг 
с детьми должны работать про*
фессионалы-психологи. Центр 
должен стать своеобразным 
‘‘буфером” между центрами
оказания социаяьно-правовои 
помощи иесовершенноле-жим
и домами "Мехрибонлик". Этот 
проект охватит целый комплекс

социально-психологических, 
коррекционных мер.

Есть и еще один проект, ко
торый находится в стадии тех
нической разработки. Дело в 
том, что в домах “Мехрибонлик” 
дети и мальчики, и девоч
ки — живут, учатся и воспиты
ваются совместно вплоть до 17 
лет. Но ведь у каждого с опре
деленного возраста есть свои 
специфические особенности, 
касающиеся в том числе и под
бора одежды, и медицинского 
обслуживания. Именно поэто
му сейчас совместно с Мини
стерством образования реша
ется вопрос о том, чтобы в до
мах “Мехрибонлик" дети жили 
совместно до 11 лет.

Планируется в этом году со
здание при фонде Медаа-цен- 
тра. Эта работа будет прово
диться совместно с ЮНИСЕФ, 
а сам центр будет рассматри
ваться как возможность для вос
питанников домов "Мехрибон- 
лик” получения дополнительно
го образования, причем с вы
дачей соответствующих серти
фикатов. Планируется, что 
здесь будет действовать видео
студия, студия цифровой фото
графии, а также >одналистики. 
Возможно, будет у ребят и соб
ственная газета, на страницах 
которой можно будет погово
рить о наболевшем.

Так что, как видите, работа 
предстоит большая и, у^жден, 
очень нужная. Нужная детям и 
всему нашему обществу, по
скольку за просчеты в воспита
нии подрастающего поколения 
расплачивается именно оно.

Татьяна ОРЛОВА.

V: «Л'
' V .

ПРИ^АШКЕНТСКОМ;ГОСУДАРСТВЕННОМ^ТЕХИИЧЕСКОМ
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1. Подготовительные
в высшие учеоныетзаведения 
школьных программ1и^тестоШ х 
по следующим направлениям
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йквеаиай)
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•  математика;
•  физика;

•  химия;
•  узбекский и русский языки.

основе
кириллица

а т
шшпйшжда

ШЕЕ
3. Курсы повышения

___________ такаД(В1м и ки х#пи це1б в
и профессиональ»Ш?х 
ШКОЛ по языковымТнаправлениям

Срок обучения —  I, 3, 6, 8, 10 месяцев.
Обучение

на контрактной основе.
Наш ад^^ес: г.Таш кент, ул.Студенчоская, 2, главный корпус ТашГТУ, 

6~и э г а ж , #гом. 614. Ориентир станция мет(^о ^В^^руни». 
Толефоны: 46-46-00, П 8 -9 0 -5 2 , 12В-2&-25,

« >

* >

слесарей-ремонтников по ремонту 
и обслуживанию металлообрабатывающего 
оборудования;
электрослесарей по ремонту 
металлообрабатывающего оборудования;

* > наладчиков станков с программным управлением.

Возможен прием лиц, 
проживающих в 

Ташкентской области.

\

И р а ц а м я  по адрес): м а ш и п , }п.И ]|р1а1аева, 8. Ишефоа 135-
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Широка страна моя родная.,.

Очарованные Байсуном
Этот удивительный по красоте заповедный край на юге Узбекистана, 

внесенный ЮНЕСКО в список шедевров мирового культурного наследия, 
действительно стал настоящим местом паломничества для этнографов, 

археологов, музыковедов, искусствоведов, художников и всех тех, кто 
интересуется уникальным народным искусством, произведениями 

декоративно’ прикладных ремесел. Что же притягивает сюда столь обширное 
количество людей, какая неразгаданная загадка Байсуна манит к себе — 

об этом нам удалось спросить у двух ‘"паломников”: известного 
отечественного живописца Вахоба Зияева и гостьи из Петербурга художницы 

Галины Стэпан, которые недавно вернулись из творческой поездки в эту
область Сурхандарьинского края.

под открытым небом. Практи
чески все местные селения 
отличаются не только само
бытностью своей культуры, но 
и очень интересными осо
бенностями характеров. Так, 
к примеру, в горном кишлаке 
Назари-Курганча живут не ис
порченные современной ци
вилизацией люди, с откры
той, чистой душой. А как ин
тересно наблюдать за про
цессом женского рукоделия!
Побывала в одном из домов, 
где шьют курпачи, которые 
были разложены по всему 
двору. Это было для меня на
стоящим праздником как для 
художника. Впечатляют яркие, 
переливающиеся на солнце 
краски на тканях.

Особенно меня потрясли 
воспитание и цивилизован
ность местных мужчин. Они 
не только очень правильно и 
красиво говорят, но и обла
дают каким-то внутренним 
благородством, не показным, 
а естественным, гармонич
ным. Возникает такое ощуще
ние, что это им передалось на 
генном уровне с молоком ма
тери. Возможно, этот отпе
чаток благородства отразил
ся в чертах их лиц, отличаю
щихся, я бы сказала, своеоб
разным аристократизмом.
Это своеобразное достояние 
удивительно присуще всему 
взрослому мужскому населе
нию, начиная с юношей и 
кончая глубокими стариками.
Вероятно, благодаря этому 
здесь я впервые открыла для 
себя мужской портрет, став
ший новым направлением в 
моем творчестве. Для меня 
это было большой неожидан
ностью, поскольку я всегда 
отдавала предпочтение рабо
те над женским образом.

Самое интересное — что 
все жители понимают, чем я 
занимаюсь, и очень уважи
тельно относятся к моей ра-

-•  Значительная часть мое
го творчества посвящена пре
красному, дивному байсунс- 
кому краю и его людям, — де
лится Вахоб Зияев. Многие 
картины написаны в вьюоко- 

' горных кишлаках Вандоб и 
Пашкурт. Меня интересует 
здесь фольклор, народное 
творчество, декоративное ви
дение мастеров прикладного 
искусства. Цветовая гамма 
произведений ковроткачества, 
вышивки сюзане и окраски 
текстильных тканей отличают
ся мажорными красками. Гля
дя на этот мир волшебной ра
дуги рукоделия, остается 
только удивляться, насколь
ко безошибочно на протяже
нии веков сформировались 
каноны эстетических вкусов 
местного населения. На сво
их полотнах я стараюсь ото
бразить об^^чаи, традиции, 
бытовые сценки, портреты, 
красивые живописные пейза
жи, чтобы сохранить, хотя бы 
частично, все это великолепие 
первозданной природы и на
родной культуры для всех лю
бителей прекрасного и буду
щих поколений.

“  А я впервые побывала 
в Байсуне в 2001 году, — по
делилась живописец, член 
Союза художников Российс

кой Федерации Галина Стэ
пан. “  Тогда я решила, что 
обязательно вернусь сюда 
еще не один раз. Меня пле
нил этот сказочный край, его 
люди: такое доброжелатель
ное состояние души прису
ще, насколько мы убедились, 
всем жителям Байсуна, на
чиная с хокима района Эр
кина Базаровича Байниязова.

В нынешнем году, когда 
приехала сюда опять, я про
живала во время своей твор
ческой командировки в раз
ных семьях и домах на про
тяжении трех осенних меся
цев. И мне показалось этого 
мало. Я с удовольствием ос
талась бы здесь на значитель
но большее время, но “испи
сались" все краски, кончи
лись холсты. Радушие и от
крытость сельского населе
ния в здешних кишлаках, на
пример, в Сарыассие, мне как 
портретисту были особенно 
приятны. Эти потрясающие 
по своей выразительности 
глаза детей и стариков, в 
которых как в зеркале отра
жается их терпимость и дет
ская доверчивость, просто за
вораживают.

Мир, в котором они живут, 
“  настоящий музей богатей
шего культурного наследия

боте. Такое ощущение, как 
будто ты попал в Париж. 
Здесь действительно необхо
димо создание заповедной 
зоны, поскольку тут находят
ся целые селения из домов, 
построенных в XVII—XIX веках. 
И многие из них нуждаются в 
сохранении и реставрации. 
А в некоторые кишлаки до 
сих пор не провели газо- и 
водопроводы.

Так, жизнь байсунской ма- 
халли Курганча воспела в 
десятках своих художествен
ных полотен эта известная 
российская художница, кото
рая намерена их экспониро
вать не только у себя на ро
дине, но и в Австрии и дру
гих странах. Это тем более 
интересно, что в контексте 
работ данного творческого 
содружества художников 
красной нитью проходит их 
зачарованность, запечатлен
ная на холстах, суровой и 
доброй красотой горных лан
дшафтов, живописных уро
чищ, буйными красками при
роды и повседневной жизнью, 
простых жителей сельской 
махалли. В ее произведениях < 
нашли отражение разные 
бытовые сценки, красочная 
восточная свадьба, сельские 
работы, строительство дома. 
И это новое видение, взгляд 
со стороны помогает оценить 
то, чем богата наша Родина. 
В этом смысле творчество 
Галины Стэпан существенно 
отличается от большинства 
забот других художников. 
Причем последние увлекают
ся в основном зарисовками 
архитектурных памятников, 
забывая подчас о том, как 
много удивительного и пре
красного можно найти сре
ди потомков тех, кто все это 
создал. Нужно только поста
раться все это увидеть!

Сергей
САВЧУК-КУРБАНОВ.

БЕКХЭМ ВЫХОДИТ 
НА СЦЕНУ САН-РЕМО

Дэвид Бекхэм может в начале марта 
принять участие в качестве ведущего в 
знаменитом песенном фестивале в Сан- 
Ремо. Организаторы фестиваля решили, 
что в один из вечеров соведущими бле
стящей Симоны Вентуры станут два фут
болиста. Одним из них хотят видеть 
именно Бекхэма, который, как и его ны
нешний клуб — мадридский “Реал”, вро
де бы уже дал предварительное согла
сие. Местный же, итальянский, футбол 
будет, видимо, представлен одной из 
трех своих суперзвезд. Наилучшие шан
сы появиться на сцене театра “Аристон" 
сегодня у Франческо Тотти из “Ромы”, 
Кристиана Вьери из “Интера” и Алес
сандро Дель Пьеро из “Ювентуса".

ЦЗЮ ПОКА НЕ У ДЕЛ
В пятницу промоутер российско-ав- 

стралийского боксера Константина Цзю 
официально объявил о травме плеча,

полученной его подопечным на одной из 
тренировок. Повреждение потребует 
хирургической операции и длительно
го восстановления. Поэтому назначенная 
на 7 февраля в Москве защита Констан
тином Цзю титула абсолютного чемпио
на мира в суперлегком весе (до 63,5 кг) 
по версии Ш С , \Л/ВА и 1ВР в бою про
тив американца Шармбы Митчелла не 
состоится.

УХОД ПО-АНГЛИЙСКИ
На послематчевой пресс-конферен

ции в Мельбурне, где в эти дни прохо
дит Открытый чемпионат Австралии, в 
первом круге которого Марат Сафин 
одержал победу над американцем Брай
аном Вахали, российский теннисист 
объявил об окончании карьеры своего 
старшего коллеги, любимца узбекистан
ской публики Евгения Кафельникова.

Таким образом, слухи об уходе знаме
нитого теннисиста из тенниса в качестве 
активного спортсмена подтвердились. 
Жаль, харизматичный был теннисист.

в ГОЛЛАНДИИ ЛИДИРУЕТ
АНАНД

В голландском Вейк-ан-Зее проходит 
традиционный шахматный супертурнир. 
В этом году среди участников — Влади
мир Крамник, Вишванатан Ананд, Петр 
Свидлер и другие ведущие гроссмей
стеры. Всего до 25 января будет сыгра
но 13 туров.

В седьмом туре Виши Ананд оставил 
позади своих конкурентов. Черными он 
без видимых усилий переиграл неуве
ренно действовавшего Чжан Чжона, ко
торый после очередной неудачи отка
тился на последнее место. Индийский 
шахматист единолично лидирует с пя
тью очками.

Подготовил Андрей КИМ.

Компания «Оиаез̂ ог 1п1етаиопа11пс.»
являясь официальным дистрибьютором Курганского завода колесных тягачей 

«Русич», Чебоксарского агрегатного завода (г.Чебоксары), ЗАО «Энергомашэкспорт» 
(А̂ имеиия), ЗАО «Евро-Керамика» (г.Печоры), а также официальным представителем

Чебоксарского завода ОАО «Промтрактор», ООО «ЧТЗ-Уралтрак»,

•  бульдозеры;
•  автогрейдеры:
•  автопогрузчики;

экскаваторы
(гусеничные, пневмоколесные); 
тягачи.

пав
•  электродвигатели; •
•  трансформаторы; •

генераторы;
разъединители;

•  изоляционные материалы
•  выключатели и т.д.

•  плитка настенная; •  плитка для пола глазурованная 300*330*8; •  метлахская.
•  черепица.

в мвисимости от прмобр^пФлюго объема существует гибкая система скидок. 
В случав вашай заинтарасоваииости готовы принять запросы и иную 
встречную информацию по телефонам и факсу а городе Ташкенте.

Ш з з у щ а в
68185^10

Е>та11: 8ке@)д1оЬа1пе<.иг

АГЕНТСТВО ПО ВОПРОСАМ
внеш ней  1ГРУД0В0И МИГРАЦИИ

объявляет тендер 
на заключение договора 

по совершенствованию и ренонструкции 
сайта агентства в Интернете.

Заявки принимаются в течение 10 дней с даты выпуска объявления.
7 _

1

ивкопченая
Тел.: 157-00-52,
68-71 -85 (после 18.00)

^ез^ои^ап^_NАV@ ^атЫе^.^и

ВНИМАНИЮ ОРГАНИЗАЦИЙ И ПРЕДПРИЯТИЙ!

«АЛМАЛЫКСКИЙ тгпшг
1

МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ КОМБИНАТ»
<г6ьявяя53; 1Ю щ ^ны й«1;о^  (ржу̂ е̂ )̂  на ^а1̂ чвго, П^екта

Из 1Щ Ш 1Ж: «пщ по, ̂ бъекш

«1омпяекс инженерно-технически! средств охраны территории МОФ и МПЗ ОАО «Алмалыкский ГМК».
Срок завершения работ — II квартал 2004 года.
Заказчик — ОАО «Алмалыкский горно-м еталлургический комбинат». 
Месторасположение объекта — г.Алм алы к.

С троительство будет вестись за счет собственных средств ОАО Алмалыкский горно-металлургический 
комбинат».

Предприятия и организации должны со о тве тство ва ть  следующим условиям: иметь оборотные средства в 
размере не менее 20% о т  предлагаемой стоим ости  предмета конкурсных торгов  или поручительство банка на 
предоставление указанных средств, производственную базу, трудовые ресурсы и специалистов, необходимых для 
выполнения работ, обладать гражданской правоспособностью и полномочиями на заключение договора.

Для участия в /Торгах и приобретения конкурсной документации необходимо обратиться с запросом к 
организатору торга  — ОАО Алмалыкский горно-металлургический комбинат» по адресу: г.Алмалык, ул.А.Темура, 
управление капитального строительства.

С тоим ость одного комплекта конкурсной документации — 30000 (тридцать ты сяч) сумов.
Конкурсная документация выдается претенденту в течение 5 дней после представления документа, 

подтверждающего ее оплату,
адресам:

Ш1в^1Т(^ефоны: 120-20-69, (371-261) 9-50-14; 
Ш Ш Ш вф оны: 120-71-54, 120-71-55.

^  17.00 23 февраля 2004 года. 
по адресу:

4  V  А . у Г -приниШ1Ю^я  ̂
г.Алмалык, ул.А.Темура, управление кал1^|щ

г.Ташкент, Юнусабадский р й ^ Ш й
Последний срок представлфниШофе^щ

Конкурсные^п 
г.Ташкент, Юнусабадский район: 15^25 февраля 2004 года в 15.00.

Компания Неч^1е!1-Раскагс1 предлагает новый цветной 
струйный принтер для домашнего использования 
Н Р 0в5к|е^5150 - идеальное решение для творческих 
и любящих экспериментировать людей, которым требу
ется универсальный принтер с четкой цветопередачей и 
высокой скоростью печати по доступной цене. Нош 
новый принтер поможет Вам в создании домашних про
ектов от учебных реферотов до открыток и семейных 
фотофафий.

I

I
I

I
I
I

НР0Е51С1ЕТ5150

До 19 стр./ААИН скорость ч /б  печати 
с лазерной четкостью
До 14 стр./мин скорость при цветной печоти 
Разрешение при печати 4600 х 1200 т/д  
с технологией НР РЬок)Кв> IV 
Печать фотографий формата 10 х 15 см. 
Печать фотографий формото А4 с полями и 
бе> полей

•ш,

.  <

I П V •  П I

В и уи к $ !у т о 1 а г  1 5 2 - 6 8 - 9 4 ,  1п?о З в т а п Н к  1 1 8 - 8 8 - 0 2 ,  1 п С о т5 о Л  1 5 2 -6 5 -0 5

ДП “АаПЕСАТ-В12МЕ88", дочернее 
предприятие ОАО “Агрегатный завод", код 
по ОКПО 18660553, ликвидируется. Пре
тензии принимаются в течение двух ме
сяцев со дня опубликования объявления 
по ещресу: г. Ташкент, С.-Рахимовский рай
он, ул. Уста-Ширин, 117. Тел. 48-16-51.

акционерной компании Уз 
бектелеком” выражает глубокие соболезно
вания начальнику отдела лицензирования и 
серт})икации Узбе(сского агентства связи 
и информатизации Альмире Рафаэловне 
Гатаулиной по поводу кончины ее матери 

ГАТАУЛИНОЙ Дамиры Сиддиксжиы.

ллектив государственной 
“Ташгорпасстранс" глубоко скорбит~"в свя
зи с кончиной ветерана труда, начальника 
службы энергохозяйства

ТЕНА Геннадия Ченгировича 
и выражает искренние соболезнования чле
нам семыл и близким покойного.

* * ■  ^ . . 1  .  Г Л 1 '  > л

Народное ело 
Халкфи

У Ч Р Е Д И Т Е Л И :
Кенгаш Олий Мажлиса 
Республики Узбекистан и Кабинет 
Министров Республики Узбекистан
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